
Снижение успеваемости
на Х Т Ф -Итоги прошедшей экзамена

ционной сессии показали, что 
химико - технологический фа
культет не может похвастаться 
своими успехами, он занял седь
мое место по институту. Успевае
мость по факультету составила 
88,8%  против 90 ,6%  в зимнюю 
сессию прошлого учебного года, 
снизился процент сдавших на 
повышенные оценки —  55,2%  
против 57 ,6%  и процент отлич
ников с 6 ,5 2 Ч)/0 против 6 ,90%  в 
1 9 5 8 — 59 учебном году.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

удовлетворительные оценки, а 
профорг 568-1 гр. Рыбкина имеет 
даже «неуд».

На состоявшемся недавно засе
дании ученого совета ХТФ были 
вскрыты причины плохой успе
ваемости на факультете.

Одной из основных причин 
создавшегося положения является 
слабый контроль со стороны де
каната, кафедр и общественных
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Показатели 1 курс | 2 курс | 3 курс | 4 курс | 5 ку рс
В процентах

Абсолютная усп. 77,50 77,50 95,90 98,86 100,0
Колич. отличников 5,70 
Колич. сдавших на

2,80 11,80 1,15 11,92

повыш. оценки 36,50 
Колич. получ. «неуды» 

и не явивш. на экзамены

37,00 61,00 53,70 77,48

по неув. прич. 15,40 19,80 _  4,10 1,14 не^.

Как видно из приведенных 
данных, основными «винов
никами» низкой успеваемости 
факультета явились первый и 
второй курсы.

Из двух экзаменов сдавав
шихся первым курсом, наи
большее количество «неу
дов» было получено по на
чертательной геометрии сту
дентами, работающими и обуча
ющимися в г. Кемерово. Из 99  
рабочих-студентов, работающих 
в Томске, 6 человек имели не
удовлетворительные оценки, 29  
сдали экзамены на повышенные 
оценки и среди них одна отлич
ница (Э. Лысикова, 5 0 9 -2  гр). 
Абсолютная успеваемость том
ских студентов составляет 
9 4 ,0 % .

В г. Кемерово обучается и ра
ботает 96  студентов, из них не 
сдали экзамены в сессию 24  че
ловека, из которых 15 человек 
не явилцсь на экзамены и, сле
довательно, не сдали в срок.

В целом же успеваемость ра
бочих-студентов I курса выше, 
чем успеваемость студентов пер
вого курса в прошлом учебном 
году, которые только учились.

Следует отметить неблагопо
лучную сдачу экзаменов часта 
студенческого актива. Так, из 
134 человек актива 32 имеют

иие учебно - воспитательной ра
боты в весеннем семестре и на 
повышение контроля за само
стоятельной работой студентов.

Намечено провести производ
ственные совещания в учебных 
группах по итогам сессии, улуч
шить контроль за работой аги
таторов групп со стороны партбю
ро и профилирующих кафедр, пе
ресмотреть состав треугольников 
групп, во главе которых нужно

р е з у л ь т а т  с л а б о й  у ч е б н о -  
в о с п и т а т е л ь н о й  р а б о т ы

организаций факультета за само
стоятельной работой студентов в 
течение семестра. Именно этим 
объясняется низкая успеваемость 
студентов - первокурсников, ра
ботающих в Кемерово, а также 
плохая сдача высшей математики 
студентами 2-го курса.

Такова же причина низкой ус
певаемости студентов 4-го курса 
по физической химии.

Второй серьезной причиной 
является низкая дисциплина, вы
разившаяся в пропуске занятий, 
особенно на 2-м курсе, где за 
семестр пропущено по неува
жительным причинам 99 2  часа, а 
также на 3-м и 4-м курсах, где 
пропущено 579  и 515  часов.

Общественные организации и 
деканат слабо контролировали 
посещаемость 2 — 4-го курсов.

Все это свидетельствует о сни
жении внимания со стороны кол
лектива ХТФ к учебно-воспита
тельной работе.

Ученый совет решил обратить 
серьезное внимание на улучше-

В красном 
уголке 
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о делах свадебных

поставить инициативных, воле
вых студентов, пользующихся 
авторитетом у групп, установить 
тесную связь со студентами 1-го 
курса, обучающимися в Кемеро
во, особенно во время сессии.

Большое внимание решено 
уделить вопросам, связанным с 
перестройкой структуры комсо
мольской организации на Фа
культете. Эта перестройка при
ведет профилирующие кафедры к 
установлению тесной связи с 
комсомольской организацией 
специальности и повысит их 
ответственность за учебно-воспи
тательную работу.

Н . С М О Л Ь Я Н И Н О В А .

НАВСТРЕЧУ 90-Л Е Т И  СО ДЕЯ РОЖДЕНИЯ 
В. И. ЛЕНИНА

Призыв студентов 4. курса ФТФ 
и 566 гр. ХТФ поддержан

Призыв студентов IV курса ФТФ и гр. 566 ХТФ встретить 
успешной учебой 90-летие со дня рождения В. И. Ленина об
суждался на собрании в гр. 237-1 и других группах ГРФ. При
зыв поддержан на комсомольском собрании нашей специаль
ности — разведка МПИ.

Мы поддерживаем инициативу физикотехников и химиков и 
включаемся в ленинскую вахту за лучшие успехи в учебе и 
активное участие в общественной жизни.

Надеемся, что за нами последуют все студенты-геологи.
В. ЛЕВЧЕНКО, 

комсорг 237-1 гр.
V

Студенты 317-1 группы решили значительно повысить свою 
успеваемость в этом семестре. Каждый студент принял кон
кретное обязательство по досрочному выполнению учебного 
графика. Такое же обязательство взяли на себя студенты 
367 группы. Первые итоги будут подведены в день рождения 
В. И. Ленина.

V
13 марта на отчетно-перевыборном собрании второго курса 

РТФ было решено поддержать призыв IV курса ФТФ и 
566 группы ХТФ отметить день рождения В. И. Ленина досроч
ным выполнением учебного графика.

Радиотехники разработали план мероприятий по повышению 
успеваемости, по оживлению спортивной и политико-воспита
тельной работы на курсе.

Конт роль т екущ ей успеваем ост и—
Г  Л  Л. М М  ОШ

РТФ по результа
там зимней экзамена
ционной сессии 1958 
—1959 учебного года 
занимал 7-е место по 
институту.! Поэтому 
основной задачей де
каната и факультет
ского бюро было под
нятие успеваемости и 
повышение учебной 
дисциплины на фа
культете. Для осущест
вления этой цели был 
создан единый план 
учебно - воспитатель
ной работы, объединя
ющий работу декана
та .партийной и комсо
мольской организаций.
Была создана учебная 
комиссия, в состав ко
торой вошли: зам. де
кана, представитель 
партбюро — ответст
венный за учебную 
работу, секретарь фа
культетского бюро, от
ветственный за учеб
ный , сектор факуль
тетского бюро, учеб
ные секторы курсов и 
рядовые активисты.

Учебная комиссия 
сразу установила
контроль за текущей 
успеваемостью всех 
студентов и в особен
ности за студентами, 
ранее имевшими не
удовлетворительные 
оценки в сессию. Ре
гулярно проводились группе, 
курсовые и факуль- перед 
тетские активы с об
суждением текущей 
успеваемости не толь
ко отдельных студен
тов, но и групп и да
же курсов.

Здесь же ставились

конкретные задачи по 
устранению вскрытых 
недостатков. Порой 
трудно было отличить 
работу учебной ко
миссии от работы фа
культетского бюро, 
которые слились как 
бы воедино, проводя 
воспитательную рабо
ту среди студентов. 
Все решения учебной 
комиссии и факультет
ского бюро принима
лись после тщательно
го обсуждения поло
жения вместе с тре
угольником.

Например, в декаб
ре месяце на факуль
тетском бюро был по
ставлен вопрос о кол
лективной пьянке в 
группе 158/1. В част
ности, вопрос стоял о 
Нетесове — студенте 
этой группы. Нетесов 
учился повторно, но 
постоянно имел задол
женность по текущей 
успеваемости. Встал 
вопрос о пребывании 
Нетесова в комсомоле 
и институте. Вся груп
па выступила с прось
бой оставить Нетесова 
в институте, чтобы он 
не был оторван от 
коллектива и на него 
можно было как-то по
влиять. Факультетское 
бюро пошло навстречу 

ходатайствуя 
комитетом 

ВЛКСМ об исключе
нии Нетесова из ком
сомола, но оставлении 
его в институте. Нете
сов не оправдал того 
большого доверия, ко
торое ему оказал весь

комсомольский кол
лектив факультета, и в 
сессию вновь получил 
«неуд». Сейчас обще
ственные организа
ции ходатайствуют об 
отчислении Нетесова 
из института.

Нужно не забывать 
поговорку: «Семь раз 
отмерь, а один раз от
режь». У нас был' та
кой случай. Студент 
Терсецкий в весеннюю 
сессию получил три 
«неуда». Его надо бы
ло отчислить. Учиты
вая просьбу группы об 
оставлении Терсецкого 
в институте, зная, что 
Терсецкий серьезно 
занимался в сессию, 
бюро факультета и 
учебная комиссия хо
датайствовали об ос
тавлении Терсецкого в 
институте. Ликвидиро
вав задолженность, 
Терсецкий неплохо 
сдал сессию. Эти при
меры говорят сами . за 
себя: Не было принято 
ни единого решения 
без обсуждения с груп
пой и курсовым бюро.

Всякий раз мы под
ходим к человеку ин
дивидуально, никогда 
не забывая о том, что 
первейшей задачей яв
ляется воспитание че
ловека, помощь чело
веку и направление 
его по правильному 
пути.

Надо прямо сказать, 
что у нас жесткий 
контроль текущей 
успеваемости. Мы раз
бираем не только ло
дырей на учебной ко
миссии, но и студен
тов, занимающихся 
большой обществен
ной работой. Были

случаи, когда мы от
страняли студентов от 
общественной работы, 
если у них была за
пущена текущая успе
ваемость. Проводя ра
боту в семестре, ча
сто близко знакомишь
ся с человеком, зна
ешь все его хорошие 
стороны и «грешки». 
Это мы тоже исполь
зовали в своей работе 
в сессию. Зная, как 
тот или иной студент 
занимался в семестре, 
мы высказали свое 
мнение относительно 
пересдачи в деканате. 
В общественной рабо

те нельзя дать рецепт, 
т. к. иногда изменишь 
много вариантов, пока 
придешь к какому-то 
одному, правильному. 
У нас еще много не
достатков в работе. 
До сих пор не оформ
лена меловая доска, 
редко бываем на’"груп
повых собраниях, чле
ны курсовых и фа
культетского бюро 
почти не проводят ра
боты в своих группах. 
Сейчас проходят ’>а 
факультете курсовые 
отчетно - выборные 
собрания. Задачей 
вновь избранного бю
ро и всех студентов 
нашего факультета яв
ляется достойная
встреча знаменатель
ной даты —I 90-летия 
со дня рождения В. И. 
Ленина.

В. АБРАМЁЦ, 
секретарь 

фак. бюро ВЛКСМ.
В. ПОДЛИПЕНСКИЙ, 

отв. за учебный 
сектор бюро ВЛКСМ.



С о т ч е т н о - п е р е в ы б о р н ы х  к о м с о м о л ь с к и х  с о б р а н и й
КОМСОМОЛЬЦЫ готовы  

РА БО Т А Т Ь Л У Ч Ш Е
В КОМИТЕТЕ ВЛКСМ

— знания. Девушки, вступай- 
те в ДОСААФ! — взывал 
председатель комитета 
ДОСААФ Прохода.

В решение Комсомольске 
го собрания было также за
писано Э. Шупленковой о 
радиофикации общежития 
ХТФ. Призывов и пожела
ний было еще много. Культ
массовики хотели, чтобы 
каждый третий студент был 
артистом, декан же факуль
тета советовал, чтобы каж
дый третий стал отличником.

Выступивший секретарь 
партбюро ХТФ Новиков 
предложил побольше крити
ки в адрес деканата, парт
бюро, которые вместе с ком

,,3а кадры*'
23 марта 1960 г . ,  2 стр.

„ ..но лицо
ФАКУЛЬТЕТА— УЧЕБА"

18 марта состоялось от
четно-перевыборное комсо 
мольское собрание ХТФ. С 
отчетным докладом высту
пил член факультетского бю
ро Юрий Карбаинов. В до
кладе отмечалось, что много 
хорошего сделали химики в 
работе НСО, отмечались 
неплохо налаженная связь с 
производством, славные де
ла 536-3 группы, отправив 
шей книги в откормсовхоз, 
где они работали осенью. 
Но лицо факультета — уче
ба. Здесь.то результаты го
раздо хуже, т. к. факультет 
снизил успеваемость и, сой
дя с обычного 3 — 4 своего 
места, занял всего лишь 
седьмое.

Замечательный почин 5 6 6  группы ХТФ и IV курса 
ФТФ достойно встретить 90-летне со дня рождения 
В. И. Ленина подхвачен комсомольцами нашего ин
ститута. Как и вся страна, наши комсомольцы встали 
на ленинскую вахту.

В честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина 
комитет комсомола института учредил книгу-эстафету 
комсомольских дел. В книге отмечаются успехи ком
сомольской организации в учебе, труде, спорте, ху
дожественной самодеятельности; участие их в агита
ционной и пропагандистской работе среди населения, 
участие в научно-исследовательской работе инсти 
тута.

Право заполнить первый лист книги предоставлено 
энтузиастам почина — ХТФ и ФТФ.

Поддержать почин студентов 5 6 6  группы и IV кур 
са ФТФ — дело чести каждого комсомольца-поли- 
техника.

Об этом и говорили в сво
ем выступлении ответствен
ный за учебу Н. Сагайченко 
(528 гр.) .Созданная на фа
культете учебная комиссия 
все снимание обращала 
только на второй курс, а в 
конце семестра энергия ее 
вообще упала, дела пошли 
самотеком. Сагайченко пред
ложил создать более дейст
венную учебную комиссию, 
с тем, чтобы пересдача за
четов и экзаменов, зачисле
ние и снятие со стипендии, 
были инициативой комсо
мольцев; чтобы по результа
там перекличек, устраивае
мых на курсах, выводы делал 
не только деканат, а и обще
ственные организации. В те
чение семестра ведется борь
ба с отстающими; было даже 
собрание «неудистов», но а 
сколько троечников на фа
культете?! С ними тоже надо 
повести отчаянную борьбу. 
Ведь, «неуд» —«уд»—такие 

близкие братья!
Дружба химиков ТПИ и 

УПИ (Уральский политехни
ческий институт) пойдет на 
пользу обоим факультетам. 
Поэтому собрание одобрило 
предложение Н. Сагайченко 
дружить с химиками УПИ!

ПЕРВОКУРСНИКИ 
ВСТАЛИ НА ЛЕНИНСКУЮ 

ВАХТУ
Было о чем рассказать и 

Фриде Дитрих, ответствен
ной за политмассовый сек
тор. Проведена была инте
ресная теоретическая кон
ференция по материалам 
июньского Пленума ЦК 
КПСС. Регулярно работала 
лекторская группа, где хоро
шо трудились Коростылев, 
Акулова, Пушкарев. Прово
дились лекции и в общежи
тии, например, беседа с 
профессором доктором Ку
левым. Побольше бы таких 
хороших и интересных бе 
сед!

своевременной сдаче всех 
учебных заданий.

Спорт — очень больное 
место химиков. Вот оттого 
страстным, убеждающим бы 
ло выступление Г. Криницы 
на, ответственного за спорт, 
одного из лучших спортсме
нов ХТФ.

ПОЖЕЛАНИИ ВЫЛО 
МНОГО

сомольской организацией 
имеют одну цель—воспита
ние полноценного, грамотно
го во всех отношениях ниже 
нера. На конференции были 
вручены грамоты областного 
комитета комсомола за хоро 
шую работу с бригадами 
коммунистического труда 
Ю. Карбаинову, Ф. Золота- 
ревской (комсоргу 566 гр.) и

На снимке: члены 
редколлегии выпуска
ют «молнию».

Фото В. Голуба.

ряду комсомольцев грамоты 
горкома комсомола.

Был избран и утвержден 
новый состав комсомольско
го бюро ХТФ, во главе ко
торого встал Ю. Карбаинов.

В МАЛОВИЧКО

успеваемости
В воскресенье прошло от

четно перевыборное комсо
мольское собрание III кур
са РТФ. После отчетного до 
клада секретаря курсового 
бюро Н. Терентьева собра 
ние приступило к его обсуж
дению. Была огмечзна не 
достаточная работ,! йоро и 
прошлом семестре. Несмот
ря на то, что курс занял по 
результатам этой сессии 
третье место на факультете, 
состояние учебных дел на 
курсе оставляет желать луч
шего, хотя в некоторых 
группах, ранее занимавших 
последние места, абсолютная 
успеваемость повысилась 
100-процентной успеваемо
сти добились группы: 117-2, 
137-2, 147-4, 147-3, 137-1,
157-2.

Говоря о недостатках в 
работе бюро, выступавшие 
отметили отсутствие связи с 
парторганизацией курса, не
достаточный контроль за 
учебными делами в группах, 
слабую связь комсомольско
го бюро с комсоргами в про 
шедшем семестре.

Собрание постановило: об
ратить внимание вновь из
бранному бюро на эти недо
статки и считать одной иг> 
основных задач повышение 
успеваемости на курсе.

Ю. ВЕШКУРЦЕВ, 
секретарь комсомоль

ского бюро III курса РТФ.

Когда разговор начался по душ ам
Недавно на горном фа 

культете закончилась отчет
но-выборная кампания в 
группах.

Очень пассивно началось 
собрание в гр. 317-2. Комс
орг группы В. Булатов, как 
обычно, рассказал о работе, 
сколько проведено собраний, 
сколько экскурсий, сколько 
получено «неудов». Гласом 
вопиющего в пустыне про
звучало предложение предсе 
дателя собрания:

«Будем обсуждать, до
клад * прослушали, работу 
знаете», — и, конечно, никто 
не стал говорить о докладе.

Задел всех за живое раз

говор о дружбе, о спаянности 
коллектива, который нача.ц^
Драчук.

Много жестких, но спра- I 
ведливых слов было сказано 
студенту Обрывкову, кото
рый завалил сессию и не 
обращал на это ровно ника
кого внимания. В начале 
собрания на замечание това
рищей он сказал:

— Каким я был — таким 
и останусь.

К концу собрания у него 
явно переменилось высокое | 
мнение о себе.

Г
Подняли вопрос и о сту

денте В. Гусарове — члене 
КПСС, который не интере
суется работой в своей же 

\1 группе. Если в группе наме 
чено собрание, у него всегда 
в это'время неотложные де
ла. Кстати, на отчетно-вы
борном собрании он не при
сутствовал, хотя мог бы по
советовать своим товарищам 
много хорошего.

Прошедшее собрание в 
317-2 гр. многих заставило 
подумать о большой силе 
коллектива.

В. САНКИНА, 
спецкорр.

М. Потапов вручает 
Ю. Карбаинову грамоту об
ластного комитета ВЛКСМ.

К л у б  инт ересны х встреч
В институте начинает работать Клуб инте

ресных встреч (КИВ). Клуб будет устраивать 
встречи с учеными, артистами, инженерами, 
которые будут рассказывать о своем жизнен
ном и творческом пути, о новейших достиже
ниях в науке, технике, искусстве, рассказы
вать о своих наблюдениях и отвечать на все 
вопросы.

Встречи будут проходить в старом и новом 
клубе, на заводах, выставках, в музеях и т. д.

Первая встреча Клуба состоится 26 марта в

! 9 час. вечера в новом клубе. С участниками
I встречи будет беседовать директор нашего 

института А. А. Воробьев. Много, очень много 
интересного может рассказать Александр 

I Акимович. Товарищи студенты! Чтобы встреча 
получилась действительно интересной, зара
нее готовьте вопросы.

В этот же вечер мы послушаем произведе
ния Бетховена в исполнении студента РТФ 
Константина Калиниченко, поговорим с моло
дыми поэтами нашего города.

I КИВ,

Не был забыт на конфе
ренции и третий курс, о ра
боте с которым, рассказали 
член факультетского бюро 
Е. Жигальцева (567 гр.). Она 
же призвала первокурсни
ков поддержать предложе
ние 566 гр. и 4-го курса 
ФТФ стать на ленинскую

Основное—  
повышение

Чет массовости я спорте 
потому, что нет ответствен 
ности, у комсомольского бю- 
рм. профбюро, деканата за 
спорт. А надо, чтобы были. 
Надо, чтобы физкультура 
была на всех 5 курсах.

Долго еще и горячо об 
суждался доклад. Энтузиаст 
своего дела Е. Дранишников 
(537-1 гр.) призвал студен
тов идти работать в НСО, 
которое принесет им одна из 
величайших сокровищ мира.

вахту.
Предложение первокурс

никам понравилось и от их 
имени Таня Неганова 
(509 гр.) заявила, что они 
поддерживают это решение 
и, даже больше, вызывают 
на соревнование рабочих- 
студентов электромеханиче 
ского факультета по произ
водственным показателям и



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

у л у ч ш и т ь РУКОВОДСТВО
П А РТ ГРУ П П А М И

Перестройка системы обуче
ния студентов, изменение 
структуры в комсомольских 
организациях и возросшее вни- 

<_ мание к работе партгрупп со 
стороны партийных бюро фа
культетов существенно из
менили работу партгрупп в этом 
учебном году, В большинстве 
своем партийные группы прев
ратились в действительно бое
вые единицы и становятся ос
новным звеном в партийной 
жизни.

Особенно заметно улучши- 
I -  лась в этом году работа парт

групп кафедр горного факуль
тета. Они проводят большую 
воспитательную работу со сту
дентами всех курсов своей спе
циальности, конкретно решают 
вопросы учебного процесса, 
научно-исследовательской рабо
ты и подготовки научных кад
ров.

Партгруппы специальных ка- 
-4& & Р  ТЭФ-Хотя и малочислен
ны, но они правильно исполь
зуют силы коллективов кафедр 
и также значительно ближе ста
ли к студентам, лучше стали 
решать основные вопросы жиз
ни факультета. В том, что ТЭФ 
смог в экзаменационной сессии 
достигнуть более высоких ре
зультатов — немалая заслуга и 
партийных групп.

От партгрупп ЭЭФ (парторги 
тт. Т. Ю. Могилевская, А. Г.

Чепиков, Н. А. Дульзон) при
общем подъеме на факультете 
можно было бы ожидать значи
тельно большей работы, а опы
та и умения у этих парторгов 
много. То же можно сказать и о 
парторгах РТФ тт. Ш. С. 
Бакшт, И. А. Веселкове, Д. А. 
Носкове.

На ряде факультетов пар
тийные и комсомольские орга
низации строят свою работу 
по специальностям. Так, на 
ГРФ парторг специальности 
имеет большое значение и без 
него не проходит ни одно 
серьезное дело. Долгое время 
специальность гидрогеологов 
была на последнем месте по 
факультету почти по всем по
казателям. Стоило партийной 
группе (парторг Г. А. Сулак
шина) правильно взвесить свои 
возможности и принять дей- 

. ственные меры как результаты 
не замедлили сказаться.

Партгруппы ГРФ правильно 
понимают свои обязанности и 
ведут большую работу по вос
питанию студентов. Но, как 
показали результаты экзамена 
ционной сессии, деятельность 
партгрупп еще не дает во всех 
случаях необходимого эффекта.

Явно ниже своих возможно
стей стали работать опытные 
парторги электромеханическо
го факультета Л. Л. Крапивен
ский и Р. М. Кессених. В том,

Для вас,
Субботний вечер тихо 

опускается на город, на сту
денческие общежития. Все 
было так, как и вчера, как 
Судет и завтра! Зажигаются 
огни, торопятся домой те, у 
кого только что закончились 
занятия, каждый думает о 
том, как он проведет этот 
вечер. К новому клубу со 
всех сторон спешат пары. На 
ганцы? На концерт? На фа 
к/льтетский вечер? Нет, се
годня в клубе вечер моло
доженов. Это — необычно, 
это — ново. Вот по знако
мой лестнице подымаются 
молодожены, взволнованные 
и радостные — ведь этот ве
чен для них. А вот за ними 
торопится еще возбужденная 
пара. Они пока не молодоже
ны, просто хорошие друзья, 
но сегодня вечер волнует их 
не меньше

В фойе клуба немного
людно. Группа девушек и 
юношей стоит около стенда 
рисунков женской и муж
ской одежды.

— Левушка, вам нравит
ся?

— Не знаю, здесь все зна
комое, бот если бы были мо
дельеры. было бы интерес- 
иее

Да, стенд не заинтереео-' 
чывает, многие сразу же от
ходят к другой группе. А что 
гам? Здесь стоит небольшой 
стол, на нем размещены 
книги. Может быть, можно 
купить книгу «Как вкусно 
готовить» или «Полезные со 
веты хозяйке»? Нет, их 
здесь нет. Здесь можно ку
пить книги которые уже по
долгу лежат в магазинах. 
Здесь книги на самые раз
личные темы, начиная от 
Достоевского и кончая атеи
стической литературой, кро
ме... Крупской, Калинина, 
Бенина, Луначарского, Горь
кого, Чехова, ’ Чернышевско
го, Белинского, написавших 
так много о молодежи, о 
семье, о браке, о любви.

И от стола с книгами ско
ро отходят.

Чем же заняться теперь? 
Может быть, на стенах висят 
высказывания великих лю 
дей о семье, высказываний 
героев б°гсмергных произве
дений? Кэк хорошо было бы 
прочитать строки вобрав

шие I сеоя всю мудрость по
колений и потом — завтра, 
через неделю дома, в ауди
тории — обменяться мнени
ем с женой, товарищем, под
ругой. Может быть, есть ин
тересные фотомонтажи, рас 
сказывающие о буднях моло 
доженов? Может быть, есть 
что-нибудь новое, оригиналь
ное? Нет, находясь в зале 
никак не догадаешься, что 
это вечер молодоженов. И 
уже не так взволнованно 
смотрят глаза молодоженов, 
скорее — удивленно.

Остается одно — пройти в 
зрительный зал. В зале поэ
тому уже много народа, хотя 
до начала еще 10 минут. 
Здесь царит оживление, 
смех, веселые разговоры.

— Мы собрались сегодня 
поговорить о настоящей со
ветской семье, о браке, о 
любви, — объявляет пред
седатель.

Да, именно этого давно 
уже ждут и молодожены и 
«болельщики», как выразил 
сч в своем выступлении 
профессор Бутаков. Й вот к 
трибуне подходит М. А Ба 
бушкина. От всей, души хо- 

■ чете я поблагодарить Марию 
Алексеевну за ее нужные 
слова. Просто и понятно она 
говорила, сумела заинтере

что ЭМФ, имеющий лучший по 
институту набор студентов 
I курса, занял последнее место 
в значительной мере повин
ны партбюро и партийные 
группы.

Задачи парторгов состоят в 
том, чтобы мобилизовать все 
силы коллектива на улучшение 
всех сторон деятельности ин
ститута. Путей для этого очень 
много и избрание их зависит 
от инициативы парторга, его 
оперативности и добросовестно
го отношения к делу.

Большинство вопросов парт
орги решают, советуясь с ком
мунистами, с этой целью и 
проводятся партийные собрания 
партгрупп. Однако в этом се
местре на многих факультетах 
партгруппы собраний не прово
дят и партбюро такое положе
ние не беспокоит.

С целью повышения ответ
ственности коммунистов за по
рученное им дело на партгруп
пах заслушиваются отчеты ком
мунистов. Но и это в настоя
щее время не везде проводится 
систематически. Не на всех ка
федрах еще партгруппы по-де
ловому руководят комсомоль
скими и профсоюзными органи
зациями кафедр, редко обсуж
дают вопросы их работы. По
этому комсомольцы- преподава
тели кафедр работают не в ме
ру своих сил и часто не могут 
определить свое место в общем 
деле.

Слабо работают парторги сту
денческих партгрупп и парт
группы в целом. Так, паргорг 
ЭМФ т. Гончаров Е. Й. плохо 
решает вопросы партийной жиз
ни, не знает положения дел 
своих коммунистов. А комму
нисты — студенты этой парт
группы — спокойно смотрят на 
его бездеятельность и не при
нимают нужных мер по улуч
шению работы партгруппы.

В последнее время парторги 
реже стали советоваться с чле
нами парткома и пока редкие 
их гости.

Партком института в этом 
году систематически проводит 
работу с партактивом, в том 
числе и с парторгами, информи
рует их о положении дел в об
ластной, городской и институт
ской парторганизациях.

Партбюро факультетов за
слушивают отчеты парторгов, 
приглашают их на заседания, 
когда обсуждаются вопросы, 
связанные с работой партгрупп. 
Но эта работа проводится недо
статочно на ФТФ, ЭМФ. РТФ. 
МФ.

Партийные бюро, коммуни
сты парторганизаций института 
могут и должны сделать все, 
чтобы партийные группы стали 
основным звеном в партийной 
работе, принципиально решая 
вопросы жизни коллектива.

А. БИРЮКОВА, 
зам. секретаря парткома 
института по оргработе.

Вас ж д ут, ком сом ольцы - 
э л е к т р о ш а н ш

Звание комсомольца по
четно. И сейчас, как никогда, 
оно обязывает, призывает со
вершать настоящие, великие 
дела. Великие, если не по раз 
мерам, то по своему значению, 
по тому, что они откликаются 
на замечательные дела нашего 
народа. Их нетрудно заметить, 
эти дела, если иметь настоя
щее комсомольское сердце и 
молодой задор, чтобы их выпол. 
нять. Все это было у второкурс
ников электромеханического 
факультета, студентов группы 
738 — одной из лучших на фа
культете. Они смело смотрели 
вперед, искали именно таких 
комсомольских настоящих дел, 
когда решили создать на про
изводстве первый в городе ра
бочий факультет.

... В тот день шло групповое 
собрание. Обычное, ничем не 
примечательное, если бы в кон
це его не выступил В. Карна
валов с этим замечательным 
предложением. Помочь стар
шим товарищам, самим принять 
самое непосредственное участие 
во всенародном походе за зна
ниями — так ставили перед 
собой задачу студенты-энту
зиасты. Идея сразу захватила 
их, Она не оставляла, казалось, 
равнодушным ни одного сту 
дента группы. Предложение, 
конечно, было принято. Оргчет 
верка, в которую вошли сту
денты, с энтузиазмом взялась 
за дело. Связались с заводом. 
Желающих учиться оказалось 
довольно много, поле деятель
ности было просторным. Тогда 
решили связаться со студента 
ми пединститута, и группа 
ТГПИ с таким же задором взя
лась за дело. В больших делах 
рождается настоящая дружба.

... Есть много хороших идей 
по-настоящему задорных, дело
вых, ясных. Одни из них и 
претворяются потом в жизнь, 
обогащая комсомольский опыт, 
приносят подлинную творче
скую радость их создателям. 
Другие остаются бесплодными 
мыслями, для осуществления 
которых не хватает сил. Их не 
хватило и здесь, хотя ребята 
из 738-1 и взялись за органи
зацию рабфаков с огромным 
желанием, твердой уверенно- 
стню. Их не хватило потому, 
что замечательным, таким 
необходимым, своевременным 
делом не заинтересовались ни 
комитет комсомола, ни бюро 
ВЛКСМ ЭМФ. Не заинтересо
валось по-настоящему, исклю 
чая, конечно, тот спортивный 
интерес, который вызвало это 
начинание у секретаря бюро 
факультета Мальгина, членов 
бюро Г. Гоппе, Машинникова и 
т. д. Впрочем, и то не у всех.

Многие даже не знали о суще
ствовании этой замечательной 
инициативы. Организация раб
фака, получив одобрение, хоро
шие советы, но не конкретную 
помощь, осталась на плечах эн
тузиастов.

Начали они довольно непло
хо, выяснили возможности. 
Студенты пединститута взялись 
готовить слушателей по гума
нитарным предметам, электро
механики — по математике, 
физике. На их призыв отклик
нулись сотни рабочих, шли 
навстречу студентам. Советом, 
а главное делом, помогал орг
комитет, во главе которого был 
Иван Петрович Отовчиц. По 
цехам были проведены собра
ния, были выявлены желающие 
учиться, разбиты на классы. 
На 1 марта был назначен день 
открытия. Но студенты не при
шли...

К тому времени группа ус
пела, если не забыть, то пере
нести на второй план свое на
чинание, так и не успев перей
ти к действию. Сессию группа 
сдала плохо, выбилась из числа 
лучших.

В. Барнавалов, одновремен
но работал и культмассовиком 
специальности, отдавал много 
времени организации рабфака и 
не сумел его вернуть на сессии. 
И то ли эти неудачи, то ли 
просто группа потеряла веру в 
свои силы, но к своему первому 
большому делу она охладела. 
Ценная инициатива сейчас под 
угрозой срыва.

Необходима помощь. Сроч
ная, комсомольская и, прежде 
всего, конечно, со стороны 
бюро ЭМФ.

Инициатива электромехани
ков ценна, нужно зажечь ею 
комсомольцев факультета, сде
лать достоянием всего институ
та, города. В этом деле нельзя 
быть равнодушным. Кому, как 
ни комсомольцам, по плечу лю
бое дело, любые трудности, ес
ли, преодолевая их. вносишь 
свой вклад во всенародное де
ло. И организация рабфаков — 
это и есть одно из таких дел— 
почетных, необходимых. И вез
де — на предприятиях, заво
дах, ждут молодых, с больши
ми знаниями, комсомольским 
задором. Этот призыв не дол
жен никого оставлять, в сторо
не. Не дать ему заглохнуть, 
подхватить его — дело чести 
комсомольцев . электромехани 
ков, комсомольцев всего инсти
тута.

В. ПОПОВ,
III курс ЭМФ.

Ю. ШИПУНОВ 
II курс ФТФ.

Известно ли вам. что...
...студент гр. 228-2 Лучи- 

нин В. систематически пропу
скает занятия, участвует в по
пойках. В дирекции института

м о л о д о ж е н ы
совать. Разве можно не за 
помнить слова: «Любви нет. 
где ест,, общность интересов, 
нгэимнее понимание, духов
ная общность, но нет физи
ческого влечения. Любт 
нет и там, где есть только 
физическое влечение». Эти 
слова мы Есе читали, кажет 
ся, мы это уже знаем, но эти 
слова говорит М. А. Бабуш
кина, говорит так, что они 
кажутся новыми, еще глуп 
же врезаются в сознание.

Профессор Бутаков гово
рит о трудностях, которые 
встречает молодая семья, о 
буре, которую предстоит 
когда-нибудь ей пережить. 
«Семья — это новый ко 
рабль, который отправляется 
в первое плавание. Как он 
выдержит ветры, бури, 
штормы? Это будет зависеть 
от самого корабля».

Вот взволнованными ело 
вами председатель поздрав 
ляет мать Героя Советского 
Союза Ивана Черных. Горя
чими , аплодисментами при
ветствуют ее присутствую
щие, и старая женщина под
носит платок к глазам — 
разве не радостно смотреть 
матери на такую молодежь?

Получцлся ли большой 
разговор о молодой совет
ской семье? Запомнился ли 
этот вечер молодоженам? 
Пусть это скажут сами мо
лодожены. У нас есть одно 
замечание. Большому разго
вору очень мешали все мани
пуляции с освещением и 
съемками операторов «ТПИ- 
фильм». Все это отвлекало 
внимание, обрывало нить 
раздумий. Так и ушли моло
дожены, унося с собой все 
радости и горести, все мыс

ли, накипевшие в душе. Не 
помогли настойчивые призы
вы председателя: «Давайте
выступать!» Если разговор о 
семье и получился, то одно
сторонний, не совсем пол . 
ный.

Замечательно была вы
полнена выставка кулинар
ных изделий, которую при
готовили девушки 4 курса 
ЭМФ, эта единственная, по
жалуй, выставка, сделанная 
так как и должно было быть 
на вечере молодоженов.

Вечер молодоженов
прошел хорошо, но и недос
татки были большие. Не на 
все было обращено одинако
вое внимание, из рук вон 
плохо было организовано на
чало вечера.

Хочется пожелать комите
ту комсомола и кафедрам 
общественных наук не оста
навливаться на полпути, не 
успокаиваться на достигну
том.

В ВИКТОРОВ

стоит вопрос об его отчислении' 
V

...студент группы 249 Мерку 
лов выселен из общежития зг 
антисанитарное состояние ком 
наты?

...студенты гр. 269 Глазюк, 
Рассадкин, Гусев, Коваль не 
выполняют график работ по 
черчению. Работа № 1 выпол
нена ими на 10 процентов вме
сто 80 процентов?

...студенты гр. 249-1 систе
матически не готовятся к заня
тиям по английскому языку, не 
выполняют домашних заданий. 
Имеют задолженности Бараба
нов, Лапшин, Бжевский, Ива
нов?

...из 23 человек гр. 269 
14 человек не получили зачета 
за контрольную работу по кри
сталлографии?

„За кадры"
23 марта 1980 г 3 сгр.



Ч и т а т е л ь  п р о д о л ж а е т  р а з г о в о р
Мы не согласны с вами, А. Малкевич!

Обществу Красного Креста—  
постоянную помощь профкома 

и комитета ВЛКСМ
Статья А. Малкевича «О де

лах свадебных» нам понрави
лась. Верными, меткими слова
ми осуждает автор одну из сту
денческих свадеб. Разве может 
описанная свадьба называться 
комсомольской? Свадьба, пре
вратившаяся в пьянку, вызыва
ет отвращение, молодожены — 
жалость.

Всегда ли наши свадьбы про
ходят так? Нет, не всегда, были 
и хорошие студенческие свадь
бы. Но, к сожалению, большин
ство принимает именно ту фор
му, которая описана автором.

Но мы не согласны с теми вы
водами и рассуждениями, к ко
торым приходит автор в конце 
статьи. Малкевич предлагает 
собирать на торжество 10—15 
человек, причем на средства же
ниха и невесты. Такое поедло- 
жение является странным. 
Автор, очевидно, полагает, 
что сокращением числа 
участников и перенесением цен
тра финансовой тяжести на 
плечи жениха и невесты, можно 
попойку превратить в настоя
щую комсомольскую свадьбу. 
Причины «попоек» не в том, что 
много «народа», а в том, что на 
свадьбу идут «попить и поесть», 
что на свадьбу смотрят непра: 
вильно, по-мещански.

Совсем недавно, 5 марта, у 
нас прошла студенческая свадь
ба в помещении городской сто
ловой № 2, на которой присут
ствовало 80 человек. Свадьба 
понравилась и молодоженам и 
Нам, их товарищам. Всем на 
свадьбе было весело и тепло, 
потому что тепло было молодо
женам. Прошедшая свадьба да
леко не Образцова, много еще 
было ритуального, шаблонного. 
Но это был и большой разговор 
с молодоженами, это было креп
кое, дружеское напутствие им.

А. Малкевич предлагает по
думать о порядке подготовки и 
проведения свадьбы. Этот воп
рос очень обширный и о нем 
нужно говорить специально. 
Нужно только сказать, что печа
тание фотобилетов — не обяза
тельно, можно придумать новую 
интересную форму приглаше
ния. Организационные комиссии 
нужны обязательно. Основными 
их функциями должны быть эко
номические, хозяйственные во
просы. Комиссия должна поду
мать и над тем, чтобы свадьба 
прошла интереснее, была боль
шим, светлым событием для же
ниха и невесты. Студенческая 
свадьба должна стать «общест
венным ЗАГСом», чтобы моло
дожены навсегда наполнились 
ответственностью перед общест
вом за создание настоящей со
ветской семьи, на всю жизнь

запомнили слова своих товари
щей. Свадьба должна быть яр
кой, запоминающейся. Она не 
должна быть просто обычаем, 
прошла и забыли. Нет, если ты 
был на свадьбе, если ты давал 
напутствия молодоженам — для 
тебя не безразлична дальнейшая 
жизнь молодоженов. Не только 
новая семья несет ответствен
ность перед обществом, но и об
щество должно знать, как моло
дожены выполняют свои молча
ливые заверения. Мы не хотим 
любовь, брак, семью свести 
только к взаимной ответственно
сти молодоженов и общества. 
Мы за все очарование любви, 
за всю радость, прелесть и 
нежность, семьи.

С точки зрения ответственно
сти общества за создавшуюся 
семью мы полностью согласны с 
Д. Паниным, статья которого 
«Протокол.... о человеческом 
счастье» помещена в той же га
зете.

Вот здесь отнеслись к свадь
бе формально, и если на ней не 
было пьяных, -то больше ничем 
она не отличалась от «пьянки». 
Ведь после свадьбы разруша
лась семья, в опасности была 
жизнь двух людей, а обществен
ность, товарищи, которые под- _ 
нимали стаканы и желали, тре
бовали честности, прямоты 
любви от молодоженов, остава- . 
лись равнодушными.

Свадьбу нужно наполнять вы- 
соким идейным содержанием,' 
чтобы на первом месте были не 
вина, не закуски, не танцы, | 
Свадьба должна быть чистым,! 
высокоидейным, нравственным 
событием. Все на свадьбе долж-1 
но быть подчинено этому. На 
наш взгляд, нужно говорить не I 
отдельные тосты и после этого 
обязательно пить (хотя этот воп-! 
рос сложный и шаблонов быть! 
не может), а много, очень мно- [ 
го сказать на свадьбе молодоже-[ 
нам, сказать торжественно и 
взволнованно, сказать ласково и | 
строго, трогательно и серьезно. | 
Пусть говорят близкие друзья, | 
товарищи, знакомые. На свадь-1 
бе, когда женятся твои хорошие ] 
друзья, у каждого человека есть 
что сказать, сказать просто и 
понятно, красиво и убедительно.

Вернемся к вину и гастроно
мии: нужны ли они на нашей 
свадьбе. Строго говоря, нет. Не 
слишком ли неожиданным ка
жется такой взгляд? У русских 
людей есть свои традиции, свои 
национальные привычки (имеет
ся в виду сила привычек, но не 
оправдание устаревших взгля
дов и традиций). Можно стре
миться к проведению свадьбы 
даже без вина (все зависит от 
обстоятельств, от конкретных 
условий), но неправильно осуж
дать свадьбу, на которой есть 
хорошее вино.

Лидируют физикотехники
За день до соревнования на 

доске объявлений в общежитии 
физикотехников воявилось со
общение о том, что на следую
щий день предстоит очередная 
встреча по хоккею с шайбой с 
Горняками. Эта встреча имела 
большое значение для физико
техников, так как от ее выигры-

шили забросить хотя бы одну 
шайбу в ворота физикотехни
ков. Игра часто приобретает 
резкий характер. Судье часто 
приходится удалять на одну или 
две минуты провинившихся иг
роков. Все « 0  минут второго 
периода не дали никакого ре
зультата. Счет по-прежнему 
оставался 2:0 в пользу физико
техников.

В заключение нужно сказать: 
беда не в том, что на свадьбу 
приглашают много участников, 
собирают много денег. Положе
ние дел не исправишь механиче
ски уменьшением денег и участ
ников. Прежде чем говорить о 
формах, о подготовке к прове
дению свадьбы, нужно правиль
но смотреть на свадьбу, пра
вильно относиться к ней. Тогда 
при любом количестве участни
ков свадьба не будет попойкой, 
простым увеселительным меро
приятием. Тогда найдутся и 
формы, и методы, и настоящая 
оригинальность. У человека в 
20 лет достаточно воображения, 
только это воображение нужно 
вывести на правильную, широ
кую дорогу, чтобы не петляло 
оно по запутанным тропинкам, 
кружа и возвращаясь к одному 
и тому же.

Каковы же все-таки эти фор
мы, методы, как же практически 
проводить свадьбу? Пусть об 
этом напишут наши студенты, 
научные работники, преподава
тели.

В. СОЛЫНЕЦ,
студент ЭМФ.

Советский Красный Крест — одна из самых гуманнейших ор
ганизаций нашей страны. Об этом свидетельствует последнее 
сообщение о помощи Советского Красного Креста населению 
Марокко, пострадавшему от землетрясения. В адрес Мароккан- , 
ского общества Красного Полумесяца в ближайшее время на;“^  
правляются медикаменты, продовольствие и другие предметы 
первой необходимости для распределения среди пострадавших. 
Откуда же берутся эти средства?

Граждане Советского Союза, вступая в члены общества Кра
сного Креста и платя членские взносы, умножают ряды этого об
щества и тем самым увеличивают его фонды. Все сознательные 
граждане являются членами этого общества. Однако наш ин
ститут среди вузов города по этому виду работы стоит на по
следнем месте. Между тем, ни профсоюзную, ни комсомольскую 
организации этот вопрос не волнует.

На факультетах института либо не желают вовсе заниматься ^  
этим делом (например, ХТФ), либо выделяют таких нерадивых 
уполномоченных, которых по нескольку месяцев невозможно 
разыскать. Студентка Анисенко (гр. 446-1, МФ) не чувствует за 
собой никакой ответственности за порученное дело. Не лучше 
работают студенты Пинчук (;гр. 257, ГРФ), Селянин (гр. 338, 
ГФ) и др.

На РТФ есть выделенный представитель от студентов тов. 
Вайтенко (гр. 118-2). Но среди студентов нет ни одного члена 
общества Красного Креста.

На сегодняшний день в институте насчитывается всего лишь 
1200 человек членов этого общества, т. е. около"ТИ-нрвйр-веего- _ 
состава, тогда как в решении профсоюзной конференции запи
сано «иметь членов общества Красного Креста 80 проц. состава 
института».

Когда же начнем выполнять это решение?
Когда же комсомольская организация института, наконец, 

заинтересуется этим вопросом?
А. КУРБАТОВА,

председатель оргкомитета общества Красного Креста.

С о р е в н о в а н и и  но  к л а сси ч еск ом  
борьбе о к о н ч ен ы

В течение двух дней про
ходили соревнования на 
лично-командное первенст
во института по классиче
ской борьбе в зачет спарта
киады института. Несмотря 
на жесткое положение, со
ревнования (в соревнованиях 
могли только участвовать 
борцы третьего разряда) ко
личество участников было 
более 80, а команд 7. Схваг. 
ки на ковре были очень на
пряженными и порой конча
лись совершенно вопреки 
спортивным прогнозам. До
статочно сказать, что звание 
чемпионов института на 
1960 г. удалось удержать 
только двум борцам А. Ска- 
лацкому (РТФ) в легчайшем 
весе и Я. Янкаускасу (ГРФ) 
в легком весе (чемпиону

1959 г. в полулегком весе).
Много неожиданностей 

принесли встречи в полулег
ком весе, где чемпионом 
стал бывший призер первен
ства института Д. Михонцев 
(МФ), а второе место занял 
А. Гаршин (ГФ). Сильно из
менился состав призервв и в 
других весовых категориях. 
Так, в наилегчайшем весе 
чемпионом стал В. Локошко 
(ГРФ), в среднем весе по 
большему количеству чи
стых побед на первое место 
вышел Л. Голуб. Первое 
место в полутяжелом весе
занял В. Кричков (МФ).
Наиболее острая борьба бы
ла в тяжелом весе. Надо от
метить, что борцы тяжелого 
веса выступали значительно

сильнее в техническом отно
шении, чем в прошлом году. 
Звание чемпиона решилось в 
последней схватке П. Ели
сеева (ТЭФ) с В. Остапен
ко (ЭЭФ), где первый краси
вым броском через грудь ту
шировал своего противника 
за 5 мин. 10 сек. Ниже сво
их возможностей и ожида
ний выступили борцы полу
среднего веса, где первое 
место занял С. Кузнецов, 
проведший все схватки на 
высоком спортивном й тех
ническом уровне.

Командные места распре
делились в следующем по
рядке:

1 место РТФ с общим 
количеством очком — 26

2 место ГФ — 29
3 место МФ — 30
4 место ГРФ — 35
§  место ЭЭФ — 35
6 место ТЭФ — 35
7 место ФТФ — 42
Успех борцов РТФ не слу-

чаен. Команда факультета 
долго и упорно готовилась к 
предстоящим соревнованиям 
и выставила полный и рав
ный состав команды.

Особенно радует успех 
команды ГРФ, где была про
ведена большая подготови
тельная работа. Можно на
деяться, что в следующем 
первенстве института геоло
ги будут претендовать на 
призовое командное место.

Б. ПРОСКУРИН, 
гл. секретарь соревнований.На снимке: неудачный бросок Шеманского.

Фото А. Холина.
ша зависело первое место и 
возможность выхода в финал, 
где решалось, кто станет чем
пионом института по хоккею с 
шайбой.

Игра началась в быстром 
темпе.

На седьмой минуте нападаю
щий физикотехников Янисов, 
используя неточный выход из 
ворот вратаря горняков откры
вает счет. Первый период окон
чился со счетом 2:0 в пользу 
физикотехникоз.

Второй период начинается 
атаками горняков, которые ре-

Как и ожидали болельщики, 
самым интересным был третий 
период. Активность нападения 
физикотехников принесла всем 
неоспоримый успех. Со счетом 
8:2 победили физикотехники, 
эта победа дала возможность 
физикотехникам выйти в фи
нал, где будут оспаривать зва
ние чемпиона института.

Новых спортивных успехов 
вам, друзья!

Ф. КОБЗАРЬ, 
студент ФТФ.

Впереди—гонщики ТПИ
В воскресенье, 13 марта, был проведен традиционный весен

ний мотокросс новичков в классе машин до 125 смз. На старт 
вышли представители всех высших учебных заведений города 
Томска.

С первых же метров упорная борьба завязалась между гонщи
ками ТПИ и ТЭМИИТа. Кто же будет первым? Буквально до 
последнего момента нельзя было определить победителя гонки. 
Но вот вперед уверенно выходит представитель ТПИ В. Махно и 
первым заканчивает гонку. Вторым приходит Юрьев (ТЭМИИТ) 
и третье место занимает А. Оденбах (ТПИ).

Отрадно отметить, что новички не уронили чести мотосекции 
ТПИ. Как показали соревнования, среди старых членов секции 
появились молодые гонщики, которые подают надежды на до
стойную смену старшего поколения.

В. МАКСИМЦЕВ.

ДРУЗЬЯ!
Все, кто задался целью 

узнать о жизни молодежи за
рубежных стран, кто Желает 
глубже изучать иностранные 
языки и рассказывать людям 
всех стран о жизни нашей Ро- 
дины — записывайтесь в Клуб 
международной дружбы.

Все желающие могут зареги. 
стрироваться и познакомиться 
с Уставом КМД в комитете 
ВЛКСМ ТПИ ежедневно с 10 
до 16 часов. Правление КМД.
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